

La conflagración europea

Un nuevo raid de Zeppelines contra Inglaterra

LOS AUTSTRO-ALEMANES OCUPAN NUEVAS PLAZAS EN RUSIA

De la guerra europea

(RADIOGRAMAS)

8-3 tarde.

Parte austriaco

Pola. (Comunicado oficial).—El ejército del general Bohmermuller ha rechazado al enemigo hasta Podkamyen y Raziwlow atacados sobre un frente de 40 kilómetros fuertemente atincherado y se apoderó después de violento combate que llegó hasta cuerpo a cuerpo del castillo de Padkamyen de la altura muy fortificada cerca de Mackura.

Al Sudoste de Brody las posiciones cerca de Riaguyilow y varias otras posiciones fuertemente defendidas y puntos de apoyo la batalla continúa todavía esta mañana en varios puntos. El enemigo fue rechazado por todas partes y evacuó a veces en fuga. Nuestras tropas continúan la persecución.

El número de prisioneros hechos hasta ayer noche suma 3000 hombres.

En el Este de Galitzia nuestro ejército ha rechazado violentos ataques del enemigo. Los ataques del enemigo han afluído como así mismo sobre el frente del general Pflanzler.

En la frontera de Besarabia se retiró el enemigo a sus posiciones de segunda línea. Cerca de Bowsosolia bombardeó una batería rusa una casa de campo sobre territorio rumano. El Wolkymien pasó el día relativamente tranquilo. En el Niasiodla lograron nuestras tropas algunos éxitos parciales en la región de cima de Buzas atacaron unos cinco batallones, entre nuestras posiciones de valle de Buig y el pico de Pflaum. Este ataque fue rechazado sangrientamente, el enemigo perdió lo menos 1000 hombres en el frente del Tirol.

En la región de Dabomít y en el sector de Tawacone Folgani hubo los acostumbrados dueños de artillería en carnicería y el tirol de la zona no hubieron acontecimientos dignos de mencionarse.

Comunicado oficial italiano

En el alto Valcomanica nuestra artillería disparó contra las fortificaciones enemigas de la zona de Pressena, destruyendo parte de ellas obligando a huir a los austriacos por medio de serhapnelles.

En Val-di-Vog, durante la noche del día 5, nuestras tropas dieron un audaz golpe contra la planta eléctrica de Lenzano, al Norte de Bezzecca, destruyéndola por completo.

En el sector de Tolmino, durante la noche del 6, el enemigo después de una conveniente preparación de artillería y fusilería, atacó nuestras posiciones en las pendientes de Monte Nero. A pesar de que la niebla y la oscuridad eran favorables a los austriacos, estos fueron rechazados.

En la región del Isonzo, el enemigo bombardeó las poblaciones de San Pietro del Isonzo y Monfalcone, causando víctimas en la población civil.

La guerra naval

Durante el mes de Agosto de 1915 han sido hundidos los barcos siguientes:

Ingléses: «Arabic», de 10.000 toneladas; «Dormy», «George Ball», «Maggio», «Jhomfield», «Grodno», «Serbino», «Ocean Swift», «Staraste», «George Borow», «Royal Edward», de 15.000 toneladas; «Ramsay», «Carolina», «Glocia», «New York City», «Dumshby», «Carterswell», «Gladiator», «Benpurahi», «Samza», «Bittern», «Baron Erbeskine», de 5.000 toneladas; «Iberian», «Yong Percy», «Clintonia», «Benvorlich», «Ranza», «Nugot», «Castello», «For», «Portia», «Granharia», «Challenger», «Heliotrope», «Glenavel», «India», de 8.000 toneladas; «Ocean Queen», «Westminster», «Wahwood», «Rosalia», «Summerfield», «Humfrey», «Asprey», «Lagona», «Cairo», «Kertormel», uno de los vapores «Folkstone», «Festorale», «Bover», «Diomed», «Daghistan», «Windsor», «William Dawson», «Comandante Boyley», «Sylvia», «John», «Cosinador», «Boulgone», «Admiral», «Ilustraciones», «Calm», «Oahwood», «Hanscuil», «Quost», «Arive», «Achive», «Athone», «George Crabbe», «Freviere», «Welcome», «Palingrove», «Grimsby», «Lowestoft», «Fulgence», «Rolls», «Fikgerald» y un transporte cerca de Scilly, Islas.

Belgas: «Princesa María Josefa», «Koophan-del» y «Nagstan».

Suecos: «Malmhand», «Jason» y «Mai».

Rusos: «Baltzer» y «Altezar».

Noruegos: «Frondjensford», «Geiranger», «Morna», «Ara» y «Svernborg».

Danes: «Maria».

Italiano: «Delmaró».

Resumen: Ingleses, 77 buques; belgas, tres; suecos, tres; rusos, dos; noruegos, cinco; daneses, uno; italianos, uno. Total, 92 barcos.

Parte oficial francés

Torre Eiffel.—La noche última se ha señalado por vivas acciones de artillería en Bélgica. Al Norte de Ipres, en el Artois, en la región de Roye y en las mesetas entre el Loise y el Aisne.

En algunos puntos de la Champaña, cerca de Reims y en el Argoma, lucha de minas y de artillería sin llegar a intervenir la infantería.

En el Voevre ha habido cañones muy vivos. Cinco aviones alemanes han bombardeado Mameville y Nancy sin causar víctimas en el primer punto y sí algunas en Nancy.

Con la cooperación de las fuerzas navales británicas los aviones franceses han bombardeado los talleres de Ostende.

Los neutrales

BULGARIA

Solónica.—Los búlgaros fortifican Varna para poner este puerto en estado de rechazar un ataque por mar.

Varias series de minas submarinas han sido colocadas a la entrada y numerosos cañones

de gran alcance han sido emplazados sobre la posición de Golata, que domina el puerto.

LAS SUPUESTAS CONDICIONES DE PAZ

Amsterdan.—Un despacho oficial de Berlín califica de invención la noticia publicada en algunos periódicos extranjeros, según la cual Alemania intentaba obtener la mediación del presidente Wilson y estaba dispuesta a aceptar la paz en las siguientes condiciones: Evacuación de Bélgica a cambio de la cesión del cargo belga y evacuación de Francia a cambio de la cesión del Africa francesa.

De la prensa extranjera

NUESTROS AMIGOS LOS ESPAÑOLES

Bajo este título y en el conocido periódico de Berlín, «Post», el escritor Juan Mayrhofer dice, hablando de España lo siguiente:

«Los españoles se comportan de una manera digna y caballerosa con nosotros, y es lástima que haya todavía pocos alemanes que conozcan a España de la que solo sabe la mayoría que es el país de la Alhambra y de las corridas de toros. Solo así se explica que mucha gente en Alemania haya creído benevolente todo lo que se ha publicado en la prensa extranjera. Quiero recordar solamente los terribles disturbios del Gobierno y del pueblo español, cuando los anarquistas y sus aliados lograron por medio de mentiras descaradas hacer creer a muchísima gente, que Ferer era un pobre inocente y un mártir de la cultura.»

Hoy vemos con extrañeza que los mismos precisamente que entonces supieron engañarnos intrigan contra nosotros, de la manera más brutal, mientras que toda la otra parte del pueblo español está a nuestro lado no ya bil y floja, sino con verdadero entusiasmo. Por deseo de mantenerse en una neutralidad depurado en automóvil por toda España para predicar la guerra contra Alemania, pero sin sin lograr absolutamente nada.

Esta cordial simpatía por la causa del derecho y de la justicia, que es la causa alemana, se expresa también, en muchísimos artículos de los grandes periódicos, en las manifestaciones de políticos y hombres de letras, como en conversaciones y cartas, que nos conmueven profundamente. Los políticos, sacerdotes, oficiales del ejército, católicos y comerciantes españoles no han esperado siquiera nuestras victorias sobre todos nuestros enemigos aliados, sino que ya en los primeros días de la guerra yo recibí de muchas partes de España y de todas las esferas de la población gran número de cartas que contenían juicios muy claros y serenos y deseos fervientes por la victoria Alemana. Todos ellos han hecho una buena elección, colocándose al lado de los que defienden el orden, el derecho y la cultura contra la barbarie rusa, contra un Gobierno francés degenerado que ha ultrajado de manera sacrilega todo lo que es infatigable para el español creyente; contra Francia cuyas hordas napoleónicas hacen recordar hasta hoy su paso por España al viajero que contempla con tristeza las trazas de su loco afán de destrucción; contra Inglaterra en fin, que con su frío egoísmo quiere acapararse todo lo que es precioso y al alcance de su mano, y que hoy todavía con el peñón de Gibraltar, todo lleno de cañones, debe mortificar a cada verdadero español en lo más profundo de su sentir nacional.

Estamos reconocidos a los españoles y, rodeados de enemigos y traicionados por los aliados, estrechamos doblemente reconocidos al mano de amigo de un pueblo caballeroso, no hundido aún en el lodo del puro materialismo. Y cuando acabe la guerra sabremos consolarnos de la traición italiana, uniéndonos con nuestros verdaderos amigos.»

Zepelines sobre Inglaterra

Madrid, 9-1,15 m.

Londres.—Tres Zepelines han volado sobre los condados orientales de Inglaterra, lanzando numerosas bombas.

Quince casas han quedado destruidas. Se han producido numerosos incendios.

El número de víctimas es muy crecido.

Carnarvonne.—Un comunicado oficial dice que tres Zepelines han volado sobre Inglaterra, arrojando gran número de bombas.

Las víctimas se elevan a diez muertos, 20 heridos graves, 23 leves y tres desaparecidos.

Cincuenta casas pequeñas han quedado destruidas. Los incendios no pudieron ser sofocados.

Entre los muertos hay ocho mujeres.

Parte ruso

Madrid, 9-1,15 m.

San Petersburgo. (Oficial).—En la región del Riga ninguna modificación.

Al sur de Friedriehstadt hemos rechazado una ofensiva enemiga, así como también entre el Vilia y el Niemen.

En el curso inferior del Merekauka y en el Niemen medio, el enemigo ha continuado desarrollando sus operaciones dirigidas desde Grovno hacia el este de sudeste.

Más al sur, nuestros centinelas, han sostenido un combate muy tenaz en la región de Volkoyksk.

En la línea Chonisk-Pruguzino, hemos contenido una ofensiva alemana en la región del ferrocarril de Koval y Sarny.

Nuestra caballería ha realizado cargas audaces cerca de Volschki y Kolski y en la ribera del Sty, hicimos 150 prisioneros.

En la ribera derecha del Sty combates encarnizados se libraron en la región de Radziwlew. Antes la presión de fuerzas superiores en número, hemos ocupado posiciones más firmes sobre las orillas del Gorynio, Stubel e Iwku.

El enemigo ha intentado en vano una ofensiva en la región de Tamopol. Ha permanecido inactivo en el Serth.

El zar y el gran duque Nicolás

Madrid, 9-1,15 m.

San Petersburgo.—El emperador ha enviado una carta al gran duque Nicolás agradeciéndole la heroicidad que ha demostrado mientras estuvo al frente de los ejércitos rusos.

Añadido que ahora no tiene más remedio que ponerse al frente de sus ejércitos, toda vez que los invasores han penetrado en territorio ruso.

Termina nombrándole virrey y comandante general del Cáucaso.

Una visita

Madrid, 9-1,15 m.

París.—Los corresponsales de los periódicos han visitado las fábricas de municiones, siendo recibidos por el subsecretario del ministerio de municiones.

«Este les agradeció las informaciones que habían publicado.»

Cambio de telegramas

Madrid, 9-1,15 m.

París.—El general Cadorna ha contestado al telegrama dirigido por el generalísimo Jofre. Agradece el saludo que le dirigió al entrar en Francia.

Lista de bajas

Madrid, 9-1,15 m.

Londres.—La última lista de bajas arroja un total de 169 oficiales.

En la lista no se cuenta de las bajas de soldados.

En Rusia

Madrid, 9-1,15 m.

San Petersburgo.—Reina extraordinaria actividad en todo el frente oriental.

Los rusos han rechazado todos los ataques alemanes. Se confirma que los rusos han inundado diferentes puntos para evitar el avance alemán.

La actividad es muy grande en el frente de Riga, especialmente en la escuadrilla de aviones alemanes que han arrojado bombas sobre la escuadra rusa.

Buques hundidos

Madrid, 9-1,15 m.

Londres.—En Punta Bajena un submarino alemán torpedó y hundió al gran vapor inglés «Geroin», de la matrícula de Liverpool.

La tripulación se ha salvado.

Burdeos.—El trasatlántico «Guatemala» que salió de Sinet-Nazaire fue hundido por un submarino alemán en Belle Isle.

El «Guatemala» pertenecía a la compañía trasatlántica francesa.

Madrid.—La central radiotelegráfica comunicó que las estaciones de Santander, Cabo Palos y S'ellers (Baleares) han recibido radiogramas circulares de Coesant, Loriet y Rochefort, por los que se advierte a todos los buques que se hallan en alta mar la presencia de submarinos alemanes en aguas francesas.

Burdeos.—El trasatlántico «Berdeaux» que fue hundido ayer por un submarino alemán llevaba 4826 toneladas de carga.

El buque desplazaba 10.600 toneladas, tenía 116 metros de largo, y sus máquinas tenían 3030 caballos de fuerza.

Un periódico de Burdeos dice que los submarinos reciben gasolina por medio de buque, que salen de Bilbao (?) y manifiesta también que tiene un centro de aprovisionamiento cerca de Bayona.

Se han adoptado precauciones, habiéndose ordenado la salida de una escuadrilla de destructores rápidos en persecución de los submarinos.

París.—Esta noche ha sido torpedeado y hundido el gran vapor francés «Caroli», en la isla de Ré.

Nuevos aeroplanos

Madrid, 9-1,15 m.

Londres.—Noticias recibidas de Copenhague dan cuenta de que Alemania está haciendo experimentos con grandes aeroplanos, que esperan superen a los zepelines. Estas nuevas máquinas son biplanos de 43 metros de envergadura, provistos de motores de 300 caballos y con capacidad para llevar esencia para ocho horas. Se espera hacer con ellos el viaje ida y vuelta a Londres en cinco horas.

LAS PERDIDAS RUSAS

Madrid, 9-1,15 m.

El diario «Tidens Tenz», de Cristiania, dice en un artículo comentando las pérdidas de los rusos:

«Las potencias centrales pueden estar satisfechas de los resultados que su enérgica actividad ha obtenido merced a su resuelta ofensiva en el frente oriental.»

Las pérdidas de los rusos han sido tan enormes que no podrán ser reemplazadas en muchas semanas ni en muchos meses. Además, se presenta ante la vista la cifra de prisioneros importante 3.000 oficiales y 1.500.000 soldados. El número de cañones que los rusos han dejado en poder del enemigo es próximamente de 5.000; casi tantos como los que llevaron los alemanes al campo de batalla al estallar la guerra.

Estas pérdidas no pueden ser reemplazadas fácilmente.»

Ultimas noticias

Madrid, 9-3 m.

Londres.—Se asegura que los banqueros ingleses han enviado a los Estados Unidos ocho millones de libras esterlinas.

Zurich.—Circula el rumor de que el presidente del Consejo romano ha declarado a un periodista que dentro de tres semanas estarán libres los Dardanelos y que entonces entrará Rumania en la guerra.

El Cairo.—Un indígena disparó varios tiros

de revolver contra el ministro de Fundaciones Piadosas causándole heridas graves.

Londres.—Ha llegado el trasatlántico inglés «Desgado» procedente de la Argentina, que conduce 1450 pasajeros.

Estuvo a punto de ser hundido pues en las cercanías de Brest un submarino alemán le lanzó varios torpedos.

Burdeos.—A lo largo de la Rochelle ha sido hundido otro vapor francés de gran tonelaje.

La tripulación se ha salvado.

Al cerrar

IMPORTANTES TRIUNFOS ALEMANES

Madrid, 9-3,45 m.

Norddeich. (Radiograma—12 n.)—Una escuadra aliada bombardeó Milderkerque y más tarde Destende y Ostende, retirándose después. Hubo dos muertos.

Al N. de Le Mesnil derribamos un avión francés.

Frente Oriental.—En el frente de Daudswasiquen avanzando los alemanes.

El general Eichot ocupó la región de los lagos de Tencki-Nojki, al S. O. de Vilna.

En Bolskewity derrotamos al enemigo y nos apoderamos de la plaza y de las alturas N. y N. O. cogiendo 2700 prisioneros y cuatro ametralladoras.

En Isabelik avanzamos más al S.

El príncipe Leopoldo avanza por Bianka a Rokanka. Hizo 100 prisioneros.

Al S. E. los austro-alemanes están al S. del Tarnopol.

Al S. de Ostrow hemos contenido el avance ruso. Es falsa la noticia de dos divisiones alemanas por los rusos. Estos no han hecho ni un soldado alemán prisionero.

Los regimientos alemanes contuvieron a los rusos y les empujaron haciendo 250 prisioneros.

Londres.—El consul de los Estados Unidos en Queenstven ha declarado que el «Hesperian» llevaba cuatro cañones.

Constantinopla.—Las baterías de Anatolia han bombardeado las posiciones aliadas y los talleres de Sedal-Bahr, causando daños de extraordinaria importancia.

También bombardearon a la infantería aliada que se retiró diezmada.

Mermeladas Trevijano

El mejor postre conocido hasta hoy

En el Victoria Eugenia

GUERRERO-MENDOZA

Fuera de abono se puso anoche en escena en este magnífico teatro el drama titulado «La Malquerida», del insigne Benavente.

En tiempo oportuno dimos nuestra opinión sobre este hermoso drama, que bajo el punto de vista teatral es uno de los más grandes del teatro español de todas las épocas. Por eso hoy nos abstendremos de hacer crítica y solo nos referiremos al trabajo de los excelentes artistas que forman la Compañía Guerrero-Mendoza.

María Guerrero tuvo momentos felices, de actriz dramática que pone a la frase el subrayado del gesto enérgico y vibrante cuando así debe ser; mimoso y dulce en los momentos de apasionamiento. En el cuarto acto estuvo colosal al sentir en su alma la ira producida por el amor criminal en que habían caído su marido con la hijastra.

Fernando D. de Mendoza hecho un actorazo personificando al hombre que llega al crimen en sus perturbaciones pasionales. La última escena fue un alarde de verismo al que solo alcanzan los artistas del talento de D. de Mendoza.

Los demás acompañaron con su labor acertada distinguiéndose la señorita L. de Guevara y Mariano D. de Mendoza.

El público tributó ovaciones entusiastas al egregio Benavente y a los admirables intérpretes de su obra.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.

Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona, 9-1,15 m.

«El Diario» de Barcelona publica un artículo excitando a España para que en unión del Pontífice realice una concienzuda labor con objeto de obtener cuanto antes la paz europea.

Los presupuestos

(Por teléfono)

Madrid, 9-1,15 m.

En el ministerio de Hacienda ha comenzado a trabajarse activamente en la confección de los presupuestos.

Las dificultades son grandes a causa del déficit en la renta de aduanas, que ha venido a agravar el aumento de gastos a causa de la guerra.

«El Diario» Universal aconseja al gobierno que vaya a la nivelación de los presupuestos.

Concurso de Tennis

Con una asistencia extraordinaria continuó ayer jugando los partidos eliminatorios del Campeonato y Concurso de Lawn-Tennis, siendo pequeños para tanto público como acude a estos partidos los bonitos errenos del San Sebastián Recreation Club, dando un tono elegante y aristocrático el lugar destinado al día después de finalizados los partidos.

PROGRAMA PARA HOY

A las diez de la mañana.—Conde de Gomar contra J. Alonso. Susland contra Marqués de Murieta. Aguilár y Aragón contra Irazusta y Satrustegui.

A las once.—Conde de Cuevas de Vera contra Quirante. Basa y Maquibat contra Ortiz y Rialp.

Vidal y Satrustegui contra Bermegillo y Olivares.

Osma y Olivares contra conde de Gomar y Alonso.

Alonso y Alonso contra Lienores y marqués de Villabragina.

A las tres de la tarde.—Luis Uhagón contra Argani.

Marqués de Narros y conde de Cuevas de Vera contra conde de omar y Olivares.

A las cuatro de la tarde.—Conde de Gomar contra M. Alonso.

Villavechia y Marnet contra Gomar y Caro.

A las cinco de la tarde.—Señorita Quintana y Qirreón contra Villavechia y señorita Marnet.

Satrústegui y señorita Vega de Seoane contra señorita Olivares y Alonso.

Señorita I. Vega de Seoane contra señorita L. Marnet.

Señorita Aguilár y Olivares contra señorita Vega Seoane y Alonso.

A las seis.—M. Alonso contra conde de Cuevas de Vera.

VIDA LOCAL

En la Alcaldía

El Alcalde impuso ayer la multa de 50 pesetas a un cosechero de Chiclana por tratar de introducir vinos adulterados.

También impulsó el alcalde multas de cinco pesetas a varios vecinos que no tenían los patios en condiciones.

Los notables pintores señores Bertodano y Domingo, correspondiendo a las atenciones que han recibido en San Sebastián han puesto a disposición del Alcalde dos cuadros de los mejores cuadros que figuraron en la Exposición por ellos abierta.

El Alcalde ha dispuesto que dichos cuadros sean entregados al Museo Municipal.

En el Gobierno Militar

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día.—Comandante de Sicilia don Gregorio Erlés Rodríguez.

Imaginario.—Comandante de Sicilia don Alejandro Gortazar Aniola.

Hospital y provisiones.—Sicilia 9.º capitán, Vigilancia 1.ª zona.—Un oficial, un sargento y dos cabos de Sicilia.

Sargento zona.—Un oficial de artillería, un sargento de Sicilia y dos cabos de artillería, Parada.—Sicilia.

Las fuerzas de Sicilia se dedicarán mañana a zafarrancho y aseo personal, por la tarde habrá revista de ropa y armas por los jefes de batallón.